

La pelota

EN JAI-ALAI

A pesar de ser el de ayer día de corrida — el día clásico de Donostia —, el frontón de Ategorrieta se vió sumamente concurrido, tanto, que apenas si había vacías media docena de localidades.

El primer encuentro, que había despertado gran interés, defraudó a los aficionados, que esperaban presenciar un gran encuentro. Este careció de interés, pero tuvo una cosa buena en medio de todo: la brevedad. Esta se debió, sin duda alguna, a los deseos que debían tener los vencidos de abandonar el frontón para ver siquiera la mitad de la corrida.

Contendieron Irigoyen y Ugarte, rojos, contra Ucín y Guetaria, azules.

De salida, la "cátedra" se fué con los rojos y estuvo acertada, siquiera este acierto no rindiera el fruto que había derecho a esperar.

Y ello se debió a que al "chato" se le hincharon las narices" y a que a los azules les entró ganas de ir a la plaza de toros. Sin duda oyeron las ovaciones que se tributaron a Cañero y Valencia — a éste sobre todo — y tenían prisa por ver lo que en la Universidad del Chofre pasaba.

Desde el primer momento se impusieron Irigoyen y Ugarte, quienes derrotaron en 50 minutos escasos a Ucín y Guetaria, que quedaron en 1251 tantos para los 50.

El héroe fué Irigoyen, que se nos reveló como el que fué y todavía — estaremos en lo cierto? — es.

El segundo encuentro, que fué a pala, resultó algo mejor que el anterior.

Jugaron Quintana y Ochoa, colorados, contra Begoñés II y Cantabria, azules.

Al comenzar la contienda, el dinero se ofreció por los azules; pero luego, en el curso de las tres primeras deoncas, la "cátedra" huvo de cambiar de criterio en varias ocasiones, pues aunque las igualadas no fueron muchas, se registraron cuatro o cinco alternativas de tanteo que repercutieron sensiblemente en la Bolsa, provocando las consiguientes oscilaciones en la cotización del dinero.

Igualadas por última vez a 34, salieron por delante Begoñés y Cantabria, que se apuntaron los 50 tantos cuando sus rivales tenían 43.

El día en Navarra

Todos los pamploneses se fueron a San Sebastián

(POR TELEFONO)

Pamplona 15 (11'30 a.)

GLOBOS A SAN SEBASTIAN

A las once de la mañana pasaron por esta capital diez y seis camiones del Parque de Aerostación de Guadalajara, que se dirigían a San Sebastián, donde realizarán diversas prácticas.

PAMPLONA, SIN GENTE

Entre los aficionados que fueron a San Sebastián, los cazadores y los que salieron para las fiestas de los pueblos de la provincia, se ha despoblado hoy la capital.

Los cazadores volvieron a última hora, desilusionados por las pocas codornices que hay. En cambio, han venido muy bien impresionados por la abundancia de perdices.

UNA BECERRADA

Han empezado las fiestas de Tafalla. Se lidiaron seis becerros de Alaiza y actuó de matador el hijo del banderillero "Pinturas", que demostró estilo torero, pero quedó muy decadente con el estoque. El banderillero Berroche fué derribado por el primer becerro, resultando con un fuerte varetazo.

Se celebró también una pequeña carrera ciclista de 19 kilómetros. Llegó primero José Meca, fuera de concurso, y segundo Jesús Lima, que hizo el recorrido en 34 minutos y medio.

HERIDO POR UNA COZ

En Elayo, un macho dió una coz en la frente al niño Felipe Landa, que resultó gravemente herido.

PELOTA VASCA

En el frontón se han jugado hoy dos partidos. El primero entre Azcoitia y Patrio contra Guelbenzu y Mora. Cuando éstos tenían cuatro juegos por dos los primeros, Mora recibió un fuerte pelotazo, suspendiéndose el partido.

El otro se jugó entre Patrio y Zumeta contra Guelbenzu y Giloz. Estos últimos quedaron en cuatro juegos para ocho.

Santoral

Agosto 16. Sábado.— Santos Joaquín, Padre de Nuestra Señora, Roque, Tito, Diodemo y Ambrosio.

Sol, sale a las 5'17 de la mañana; pónese a las 7'12 de la tarde.

Cuarto menguante en Tauro, el 22, a las 9 h. 10 m.

Restaurant del Hotel Central

La cocina y pastelería más acreditada del País Vasco.

Grandes conciertos por la notable orquesta del restaurant, de 1 a 3 de la tarde y de 9 a 11 de la noche.

American-bar, pastelería fina, bombonería Elgorriaga, thes y chocolatería.

Viajes

Vinieron a San Sebastián y marcharon a Zarauz, en donde se alojan y pasarán la temporada veraniega, como en años anteriores, el duque de Santofía y la marquesa de Manzanedo.

— Se encuentra pasando el verano en nuestra ciudad, el distinguido sportman santanderino don Eusebio Santamaría y Gutiérrez, estimado amigo nuestro.

— Asimismo ha venido de la capital montañesa nuestro querido amigo el opulento propietario don Alfonso Bartolomé Vellido, que permanecerá en San Sebastián el resto de la temporada veraniega.

DENTISTA :: MOLIUS ::

Plaza Guipúzcoa, 2. 1.º

— Procedente de Bilbao ha venido a San Sebastián el industrial don Angel María de Iturrubide, acompañado de su distinguida señora y bella hija Herminia, con las que pasará entre nosotros una breve temporada.

— Marchó a Zaragoza, de donde vino, el propietario don Modesto Cadenas, con su distinguida señora.

— Llegó procedente del mismo punto, el también propietario don Enrique García Moreno y su esposa, doña Soledad Altuharde.

L'ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

— Se encuentra entre nosotros el rico propietario argentino don Benito Vallecillo Caporas, que acompañado de su esposa recorrerá España en viaje de turismo, y permanecerá unos días en nuestra ciudad, para marchar de nuevo a la República Argentina.

— Después de haber pasado unos días en San Sebastián, marchó a Ciudad Real el abogado don Antonio Fernández Robledo.

— También ha pasado unos días en Cestona y San Sebastián, el propietario don Juan Antonio Migardes, con su distinguida esposa doña Julia, marchando de regreso a la capital montañesa.

— Vino de la capital de la vecina república, y marchará a la villa y corte después de pasar unos días entre nosotros, el ingeniero de Minas don Jesús de Vicente.

- De Sociedad -

— Hemos tenido el gusto de estrechar la mano a nuestro distinguido amigo el rico propietario don José Rueda.

— Pasaré en esta playa el resto de la temporada veraniega, el catedrático de Córdoba don Juan de la Huerta, que se encuentra en San Sebastián.

— Del mismo punto ha llegado el abogado don Julián Medina, con su distinguida hermana.

— Regresó a Bilbao el rico propietario don Alfonso Bidagoitia, que llegó hace unos días.

— También con dirección a la invicta villa vizcaína marchó el opulento propietario don Ignacio Segarda.

— Saludamos ayer al rico propietario santanderino don Venancio Bárcena, querido amigo nuestro.

— Llegó de Cintruénigo, nuestro querido amigo don Rafael Lataillade, con su bella y distinguida señora.

— Llegó de Panticosa y permanecerá con su familia una temporada en nuestra ciudad, el ilustre director de "A B C", don Torcuato Luca de Tena.

— Han llegado al Bañerío de Arechavaleta:

— De Bilbao, don José Luis Dorronsoro, don Nicanor Urrutia y don Angel Múgica.

— De Vitoria, don Jaime Berastegui, fiscal eclesiástico de la Diócesis, don José Bengoa, don José Guillermo, la señora viuda de Montoya con sus hijas Milagros, Concha y María, don Juan Núñez, don Valentín Ciruelos y doña Josefa Gómez.

— De San Sebastián, don Santos Zabalón, doña María Alday, señoritas María Carmen y María Teresa Zabala.

— De León, doña María Torbado de Llamas y la señorita Jista Llamas.

— De Madrid, el distinguido capitán de Carabineros don José de la Lombana, don José María Aguirre con su distinguida señora doña Carmen de Aguirre.

— De Logroño, don Raimundo Belandía.

Peletería Ruiz, de Madrid

Para comprar pieles finas ésta es la casa de más confianza.

ALAMEDA, 2 — BOULEVARD

Mezclilla

Relojes de oro, platino y piedras finas, marcas "Longines" y otras garantizadas, en la Joyería de Pérez Molina, Alameda, 25.

Hotel Isabel II

Restaurant. — Tea Room. AZCOITIA-LOYOLA

Letras de luto

De Besain nos comunican que ha sido allí sentidísima la muerte del conocido señor don Manuel Gracia Mafiez, anciano carabinero, recibiendo su familia expresivas muestras de sentimiento.

Renovamos a ambas familias nuestro sentido pésame.

De sol a sol

AL VUELO

El día de ayer fué grande, el más grande de la semana ídem. Se ligaron las diversiones, las músicas y los cohetes, sin que se notara solución de continuidad, pues ni para comer hubo ayer tiempo.

En el templo de Santa María la fiesta religiosa fué solemnisísima, y el Orfeón Donostiarra cantó como los propios ángeles.

En el Bule, durante los conciertos, fué imposible pasear por ninguna parte. A la hora de los toros, nuestra hermosa ciudad, que por cierto estaba engalanada con colgaduras, no podía tener envidia, por su animación y por su concurrencia, a la ciudad de más movimiento con quien se la quiera comparar.

A la salida de los toros, la terraza del Gran Kursaal era insuficiente para contener tantos millares de almas como allí había reunidas, y así vimos diciendo de los teatros, de los cines, de Igueldo, de todas partes, porque en todos los sitios el gentío era inmenso.

Por la noche, en la Plaza de la Constitución, se resolvió el problema de la impene-trabilidad, y más tarde en Alderdi-Eder y la Concha presencié los fuegos artificiales una muchedumbre enorme. Así da gusto la vida; por supuesto, que si esta agitación, este ajeteo durase más tiempo, nos contagiáramos todos de una encefalitis leucogéica, que no íbamos a despertar hasta el día de San Sebastián con la tamborrada.

Hubo una nota desagradable y triste: un pobre soldado que sufrió un accidente en el agua y pereció por inmersión. Esta fué la única noticia reporteril, pues ayer se cerraron a piedra y a lodo los centros oficiales, y todo el mundo sólo pensó en divertirse, pues esta semana es la de los días grandes del año, en los que se nos pone el sol de la alegría y de la diversión.

Ayer, chicos de Colmenar; hoy toros de Miura, ¡de Miura! Mañana de Villamarta, y así sucesivamente hasta que ya nos quedan agotadas las fuerzas y los bolsillos y tenga el cornetín de órdenes que tocar con su lugar, descansos.

Pero, mientras tanto, ¡firmes!, y a divertirse, forasteros y donostiarres.

ASORDEP.

TABERNE VASQUE

La misma Dirección del renombrado

Restaurant MAJESTIC PALACE

Menús completos de platos típicos del país. Almuerzo, Comida, 6 Ptas. 6 Ptas.

TODOS LOS DIAS

Souper tango, Dancing, Grandes atracciones. Hoy, 15 de Agosto, debut de un notable par de canto y baile HERMANAS MARY FLOR.

— Gran bar americano —

Los niños de pecho en verano

Es la estación en que se pone a prueba su resistencia

Los que se crían con



(que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano) nada tienen que temer, porque pasan el verano sanos lo mismo que el invierno, sin diarrea ni molestias de la dentición.

Aodian al GLAXO los que se crían de otro modo cuando noten la diarrea, pues sólo con eso evitarán todos los peligros, porque el GLAXO hace verdaderos milagros, y a eso es debida su fama universal y el que cada día sean más los miles de niños que se crían en España con GLAXO. Una sola lata es suficiente para convencerse de ello.

Para enfermos, convalecientes, ancianos y embarazadas, es insustituible. Y a las madres que crían lesumenta la leche, y la tienen más nutritiva si toman un vaso de GLAXO media hora antes de dar al niño el pecho.

Usese el biberón GLAXO, con gomas esterilizadas. Pídase el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Importadores exclusivos: Sebastián Tauler y Compañía (S. A.) AVENIDA PI Y MARGALL, 12, MADRID

...Y discutir es en vano; caídos los que se compran en la "Casa Trevijano".

San Martín, 38

Casa Marconi

— Telefonía sin hilos — Representantes en Guipúzcoa LAGARDE & AZCONA Oquendo 12.— Teléfono 26-98. San Sebastián

Hotel Príncipe

— RESTAURANT — Cocina a cargo del propietario Agustín Guruceta (Bartolo). Aldamar, 7. — Junto al Rompeolas

Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones Consulta de 11 a 12 y de 5 y media a 5. Calle GUETARIA, 14 — Teléfono, 8-77

Sidra del País "Elcano"

a 0,40 ptas. botella. Depósito: Mari, 21. Subida al Castillo.

V. Sáenz de Viguera

ODONTOLOGO Vergara, núm. 4, 1.º



Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes, parásitos débiles. Recomendado contra la inapetencia y mala digestión, anemia, tisis, reumatismo. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid